

令和2年6月太子町教育委員会（臨時会）  
会 議 錄

令和2年6月10日午前10時00分より太子町教育委員会をホールに招集した。

1. 議事日程

第1. 開会・教育長あいさつ

第2. 本日の会議録署名委員指名

第3. 教育長報告

第4. その他

2. 本日の会議に出席した教育委員

教育長職務代理者 福田 敏博  
委員 三浦 淳子・福田 秀樹

3. 本日の会議に出席した事務局職員

教育長 沖汐 守彦  
教育次長 栄藤 雅雄  
社会教育課長 栗岡 弘茂  
文化推進課長 田村 三千夫  
管理課副課長 改野 学由  
管理課主査 武中 俊明  
管理課主事 秋山 大地

4. 本日の会議に欠席した教育委員

委員 圓尾 健太郎

5. 本日の会議に欠席した事務局職員

管理課長 山本 紀弘

令和2年6月10日 午前10時00分開議

教育長 本日は、お忙しい中、臨時教育委員会にご出席下さいましてありがとうございます。  
ただいまから、令和2年6月の臨時教育委員会を開会いたします。

両委員 まず初めに、本日の会議録の署名委員を福田敏博委員と福田秀樹委員にお願いします。

教育長 結構です。

教育長 ありがとうございます。

### ●教育長報告

<「学校再開にあたっての配慮事項について」説明>

教育長 学校再開にあたっての配慮事項についてですが、まずウイルスを学校に持ち込ませないという意識付けをするように指導しております。具体的には、園児・児童・生徒に朝自宅で検温を行うことや、登校後や体育の授業等で外から教室に入る際には、手洗いを徹底するように指導しております。また、子供たちが下校した後に教職員で校内消毒をおこなっています。

次に、長期休業がありましたので、心のケアとしてスクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーと連携して対応しています。またスクールカウンセラーが作成した児童生徒に対するアンケート調査を行い、個別対応をとれる体制をとっています。幼稚園については、園児たちにアンケートを回答させるのは難しいので、教員に子どもたちの様子をよく見るようになると指示しています。他にも、学力について格差が生じないよう、最低限の読み書きや計算の小テスト等、学力についての実態調査を行い、その結果に基づいた指導や個別の支援をとるように各学校に指示をしております。以上ですが、ご意見、ご質問はございませんか。

各委員 ありません。

教育長 ありがとうございます。次の説明に移らせていただきます。

<「夏季休業日の期間について」説明>

教育長 夏季休業日の期間についてですが、現在、8月8日から8月16日までの9日間としております。また、終業式と始業式については当初、終業式を8月31日、始業式を9月1日に行う予定でしたが、県下で8月28日に終業式を行い、始業式を9月1日に行う市町がありましたので、当町も8月28日に終業式、9月1日に始業式を行うこととし、8月29日から31日を追加の夏季休業日とすることを考えております。以上です。ご意見、ご質問はございませんか。

委員 夏季休業日を増やすことで授業時数については、確保できるのでしょうか。

教育長 現在、4・5月の休業で中学校については、約200単位時間の不足が生じております。

ただ、夏季休業日の短縮分や2学期に行う予定であった行事及びその準備に充てる予定であった授業時数を合計すれば、不足時間については、補えると考えています。ただ、感染拡大の第2波や第3波が来た場合は、厳しい状況になるかと思われます。小

学校については、中学校のような教科担任制をとっていないので、中学校より柔軟に対応ができるため、少し授業時数の余裕があると見込まれます。他にご意見、ご質問はございませんか。

各委員 ありません。

教育長 ありがとうございます。次の説明に移らせていただきます。

<「当面の学校行事について」説明>

教育長 当面の学校行事についてですが、まず、水泳指導は、健康診断が未実施なことに加えて3密防止への対応が困難なため中止としております。ただ、太子西中学校より水泳部の活動のみ実施させてほしいとの意見が出ておりますので、3密対策に問題がなければ許可しようと考えています。なお、太子東中学校の水泳部については校内での活動は行わず、町内の水泳施設を利用して行っています。また、運動会、音楽会等の行事についても全校での開催は中止としております。しかし、楽しみにされている保護者や地域の方々がおられますので、学年ごとやクラスごとの代替行事を実施するよう各学校に検討を指示しております。

修学旅行については、小学校は行き先を奈良・京都で進めております。中学校の行き先は東京ですが、修学旅行の実施、行き先も含め、現在、アンケートを実施しています。先に8月30日から9月1日に修学旅行を実施する予定である太子東中のアンケートの状況としては、中間報告ですが、約7割が直前まで様子を見るべきだという意見です。ただ、残りの割合のうち数名の方が、修学旅行自体を中止すべきではないかという意見がありますので、慎重に対応を進めています。

トライヤー・ウィークについては、多数の福祉施設や事業所が生徒の受入が困難とのことでしたので、代わりに、トライヤー・アクションとして、12月6日の全町クリーン作戦への参加と各学校で検討した1日単位の地域貢献活動を行う方向で進めています。

自然学校については、例年4泊5日で実施をしていますが、今年度は2泊3日に短縮して実施する方向で進めています。

中学1年生のわくわくオーケストラについても、2月に延期をして実施予定です。

最後に部活動については、6月8日から14日に関しては、平日週2日、土日週1日の1日90分以内の活動と決定しているのですが、その後については未定です。当面の学校行事の報告については以上です。ご意見、ご質問はございませんか。

委員 自然学校のバスについてですが、3密防止の観点からバスの台数を仮に増やすとして、今年度は実施日数が変更となっていますので、県からの補助金はどうなるのでしょうか。

管理課副課長 補助金についてですが、現在、県からの指針がないので確実なことは言えませんが、日程面のみ考慮すると、おそらく補助金は減額となるとは思います。ただ、3密防止のためのバス台数の増加にともなう補助金の増額の件を考慮すると相殺されるとは思いますが、実際の額についての増減は今のところ未定です。

委員 ありがとうございます。

教育長 他にご意見、ご質問はございませんか。

各委員	ありません。
教育長	ありがとうございます。次の説明に移らせていただきます。
教育長	<「その他報告について」説明>
	その他報告についてですが、まず、感染症防止及び熱中症対策、登下校（園）についての配慮といたしまして、学校園へ熱中症対策グッズを購入するか貸与するかの検討を進めています。他に、教職員や保護者による各地区での立ち番や登下校の付き添い、基礎的疾患のある児童生徒の保護者送迎等の個別対応を認める等を検討しております。保護者からの意見として、臨時のスクールバスによる送迎希望がありましたが、こちらについては、困難かと考えております。
	給食センターについては、例年では稼働していない7月下旬や8月下旬に給食の調理を行いますので、調理室の遮光フィルムや遮光網戸の設置、冷却グッズの購入を検討しています。
	他に、石海小学校校舎内トイレ改修工事の前倒し設計や「G I G Aスクール構想事業」の推進、斑鳩小学校北館1・3階の手洗い場の増設などを考えております。
	最後に冬季休業期間についてですが、例年に比べ3日間の短縮を考えております。通常は、曜日に限らず12月24日に終業式を行い、25日から翌年の1月7日までの期間を冬季休業とし、1月8日に始業式を行っておりますが、今年度に関しましては、終業式を12月25日に行い、翌26日から1月5日まで冬季休業とし、始業式を1月6日に行う予定で、例年に比べ3日短縮しようと考えております。以上です。ご意見、ご質問はございませんか。
委員	現在、熱中症対策として水筒を2本持つて来てもよいというご配慮をいただいていることはありがたいのですが、やはり毎日暑いのでこまめに水分補給をするように指導があり、持参したお茶等がすぐになくなるという話をよく耳にします。お茶がなければ、水道の水を飲むようにとのことですが、ウォータークーラーなどの設備はどうなのでしょうか。
管理課副課長	ウォータークーラーについては、現在は、新型コロナウイルス感染症対策の一環として使用ができないようになっています。エアコンを稼働させるよう各学校に指示を出しているので、教室の暑さが和らぐ関係で、ご心配の件も少し緩和されるのではないかと考えています。
委員	ありがとうございます。
教育長	他にご意見、ご質問はございませんか。
委員	熱中症対策グッズですが、どういったものを準備される予定でしょうか。
教育長	内容としては、現在、ネッククーラーの購入や日傘や携帯型扇風機のようなものの貸与を行うべきかどうかを検討しております。
委員	携帯型扇風機は、手持ち型や首掛け型などがあり非常に便利だとは思いますが、どちらも高価な品なので、購入となると費用が多くかかりそうですね。さらに機械を動かすための電池や充電関係等、課題が多そうですね。
教育長	そうですね。そのあたりが悩みどころであるのと、仮に買い与えた場合、必ず装着して登下校等を行うように指導する必要が生じてきます。好き嫌いもありますし、持参

する場合や持参しなくてもよい場合等、持参に関するルール作りといった環境整備も必要となってきます。そのため、難しいものがあります。

委員 ありがとうございます。

委員 日傘にするならば、晴雨兼用でしょうか。

教育長 そうですね。そのように考えております。ただ、日傘についても携帯型扇風機と同様の状況になるのではないかと思っております。

委員 ありがとうございます。

教育長 他にご意見、ご質問はございませんか。

各委員 ありません。

教育長 本日の会議は全て終了しましたが、その他事務局より何か連絡事項はありますか。他に連絡がないようでしたら、6月の臨時会はこれで終了させていただきます。ご苦労様でした。

令和2年6月10日 午前11時05分閉議